

## Gambaran Pelaksanaan Sosialisasi Untuk Peningkatan Pengetahuan Bahaya Narkoba Pada Siswa-Siswi SDN Putat Jaya I

Anisa Febi Astuti \*<sup>1</sup>  
Satriya Wijaya <sup>2</sup>

<sup>1,2</sup>Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya

\*e-mail: [2130021058@student.unusa.ac.id](mailto:2130021058@student.unusa.ac.id)<sup>1</sup>, [swijaya7@unusa.ac.id](mailto:swijaya7@unusa.ac.id)<sup>2</sup>

### Abstrak

*Penyalahgunaan narkoba sangatlah memprihatinkan sebanyak 5.900.000 anak Indonesia dari total 87.000.000 anak dilaporkan menyalahgunakan obat-obatan terlarang – 1.600.000 diantaranya adalah pengedar narkoba. sehingga perlunya kegiatan sosialisasi kepada generasi muda dengan tujuan untuk memberikan informasi seputar narkoba kepada pelajar di SDN Putat Jaya I Surabaya, Jawa Timur tentang dampak dan penanganan narkoba bagi remaja. Bentuk aktivitas dalam kegiatan ini menggunakan strategi sosialisasi dengan menggunakan media power point yang diikuti mulai dari kelas IV, V, dan VI sehingga dapat meningkatkan pengetahuan siswa-siswi mengenai bahaya narkoba*

**Kata kunci:** Narkoba, Pencegahan, Pelajar, Sosialisasi

### Abstract

*Drug abuse is very worrying, as many as 5,900,000 Indonesian children out of a total of 87,000,000 children are reported to abuse illegal drugs – 1,600,000 of whom are drug dealers. so there is a need for outreach activities to the younger generation with the aim of providing information about drugs to students at SDN Putat Jaya I Surabaya, East Java about the impact and handling of drugs on teenagers. The form of activity in this activity uses a socialization strategy using power point media which is followed starting from classes IV, V, and VI so that it can increase students' knowledge about the dangers of drugs.*

**Keywords:** Drugs, Prevention, Students, Socialization

### PENDAHULUAN

Narkotika adalah zat atau obat yang berasal dari tanaman atau bukan tanaman, baik sintetis maupun semi sintetis. Bahaya penyalahgunaan narkotika merupakan kejahatan yang paling menakutkan bagi generasi muda, karena dampak buruk penyalahgunaan narkotika tidak hanya merugikan kesehatan penggunaannya tetapi juga merugikan perekonomian dan masyarakat serta generasi muda, karena mayoritas pecandu narkoba adalah generasi muda (Fonna et al., 2023).

Pentingnya penyuluhan dan bimbingan mengenai dampak penyalahgunaan narkoba di masyarakat berdasarkan Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2009 tentang Narkoba perlu kita promosikan untuk melindungi generasi muda. Selain itu, sosialisasi terhadap dampak penyalahgunaan narkoba juga menggunakan pendekatan hukum khususnya yaitu Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2009 tentang narkotika, sehingga masyarakat memahami dan mengetahui dampak serta proses jika kasus penyalahgunaan narkoba terjadi di masyarakat (Mardin et al., 2022).

Tren peredaran dan penyalahgunaan narkoba yang terjadi akhir-akhir ini, yang hampir setiap hari terlihat di media cetak dan elektronik, telah menciptakan situasi yang sangat memprihatinkan dan menjadikan permasalahan ini sebagai permasalahan nasional yang mendesak. Sasarannya tidak hanya orang dewasa dan pelajar saja, namun juga pelajar SMA, SMP, dan SD yang akan menjadi generasi penerus bangsa yang bertanggung jawab terhadap pembangunan masa depan negara (Rasyid et al., 2020)

Berdasarkan uraian diatas maka kegiatan sosialisasi pencegahan penyalahgunaan narkoba di sekolah mutlak untuk dijalankan karena dapat menyebarluaskan informasi seputar

narkoba kepada masyarakat, terutama di lingkungan Pendidikan terutama pelajar SDN Putat Jaya I.

## METODE

Kegiatan penelitian ini dilaksanakan dengan cara sosialisasi atau edukasi kepada siswa-siswi di SDN Putat Jaya I, bukan hanya pihak PLATO Foundation saja yang memberikan sosialisasi melainkan Polrestabes Surabaya dan POKJA Putat Jaya Surabaya juga berkontribusi dalam mensukseskan pencegahan penyalahgunaan narkoba. Kegiatan sosialisasi ini dilakukan dengan cara ceramah dan diskusi tanya jawab mengenai materi narkoba dan rehabilitasi menggunakan media *power point* yang dilaksanakan di SDN Putat Jaya I, Jl. Raya Dukuh Kupang No.1, Putat Jaya, Kec. Sawahan, Surabaya, Jawa Timur. Peserta dari kegiatan ini adalah 150 siswa-siswi mulai dari kelas IV, V, dan VI. Bukan hanya peserta didiknya saja yang hadir tetapi juga terdapat 10 guru yang mendampingi kegiatan sosialisasi mengenai narkoba.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan sosialisasi mengenai bahaya narkoba pada siswa-siswi SDN Putat Jaya I dilakukan dengan menggunakan media *power point* dan video yang menarik, mudah dihafal, dan membuat siswa-siswi paham akan materi yang disampaikan Sebelum melakukan kegiatan sosialisasi mengenai bahaya narkoba, tim melakukan diskusi bersama pihak PLATO Foundation, Polrestabes Surabaya, dan POKJA Putat Jaya Kampung Bebas Narkoba Surabaya untuk mensukseskan dalam pencegahan penyalahgunaan narkoba. Target sasaran sosialisasi ini diperuntukkan untuk generasi muda terutama pada pelajar sekolah dasar.



**Gambar 1.** Peserta Sosialisasi Dampak dan Penanganan Narkoba Bagi Remaja

Kegiatan sosialisasi ini tersusun dengan rapi mulai dari pembukaan MC, pembacaan doa, sambutan kepala sekolah, dilanjut dengan ice breaking dari POKJA Putat Jaya Kampung Tangguh Bebas Narkoba, kemudian Sosialisasi dari pihak Polrestabes Surabaya dan ada sesi tanya jawab jika berani maju dan menjawab akan mendapatkan hadiah, dan yang terakhir sosialisasi bahaya narkoba dari PLATO Foundation.



**Gambar 2.** Sesi sosialisasi dampak dan penanganan narkoba bagi remaja

Penyalahgunaan narkoba pada anak sangatlah berbahaya karena jika sudah memakai satu kali dia akan terus kecanduan karena pemakai narkoba termasuk dalam sakit otak kronis, Selain itu dijelaskan bahwa sebanyak 5.900.000 anak Indonesia dari total 87.000.000 anak dilaporkan menyalahgunakan obat-obatan terlarang – 1.600.000 diantaranya adalah pengedar narkoba. Perubahan perilaku remaja akibat narkoba sangatlah banyak salah satunya sering bolos sekolah. Selanjutnya pemateri juga menjelaskan telur adiksi dikatakan sebagai masalah-masalah yang dialami dalam kehidupan pecandu. Peserta didik juga di ajarkan car ajika ada temannya yang menyalahgunakan narkoba yaitu dengan memberikan dukungan pada mereka untuk bersih dan pulih, NO stigma dan diskriminasi.

Ketika mendekati akhir materi terdapat lirik lagu untuk ice breaking yang dipimpin oleh rekan PLATO Foudation yang bernama Pradipta, dibuat lirik yang menarik agar siswa-siswa SDN Putat Jaya I dapat dengan mudah hafal dan memahaminya.



**Gambar 3.** Dokumentasi Bersama Siwa-siswi Peserta Penyuluhan

Sesi terakhir yaitu dokumentasi bersama dengan siswa-siswi senagai peserta sosialisasi dampak narkoba dan penanganan narkoba bagi remaja bersama PLATO Foundation, Polrestabes Surabaya, POKJA Putat Jaya.

### Tabel dan Gambar

Tabel dan gambar merupakan bagian dari naskah dan tidak dipisah dari badan naskah. Letakkanlah tabel dan gambar di tempat yang sesuai dengan narasi sehingga mereka melengkapi narasi. Tabel dan gambar diberi nomor urut berdasarkan urutan kemunculannya pada naskah. Tabel dan gambar harus diberi judul. Nomor-nomor tersebut diikuti dengan judul tabel dan gambarnya. Setelah maupun sebelum gambar dan tabel diberikan space sebanyak 1 baris, Tampilan tabel dapat dilihat pada Tabel 1.

Gambar yang dicantumkan pada naskah harus dengan kualitas yang baik. Gambar tidak berdiri sendiri dan harus merupakan bagian yang relevan dari naskah. Agar diperhatikan bahwa gambar bukan merupakan dokumentasi yang tidak terkait dengan pembahasan naskah. Patikan naskah tidak menampilkan gambar yang menunjukkan identitas maupun afiliasi para penulis.



Gambar 1. Peserta Sosialisasi Dampak dan Penanganan Narkoba Bagi Remaja



Gambar 2. Sesi sosialisasi dampak dan penanganan narkoba bagi remaja



Gambar 3. Dokumentasi Bersama Siwa-siswi Peserta Penyuluhan

### KESIMPULAN

Pencegahan penyalahgunaan narkoba sangatlah penting dengan dukungan dari pihak sekolah dan pihak-pihak yang terlibat seperti PLATO Foundation, Polrestabes Surabaya, dan POKJA Putat Jaya Surabaya. Jika tidak berkolaborasi dengan baik maka tidak akan tercapai keberhasilan untuk mengatasi maraknya kasus narkoba. Generasi muda sangatlah mudah di manfaatkan dan di tipu karena kurangnya pengetahuan mengenai narkoba terutama siswa-siswi sekolah dasar. Dengan cara memberikan sosialisasi pada siswa-siswi merupakan cara untuk meningkatkan pengetahuan atau pemahaman siswa-siswi tentang bahayanya dari narkoba. sehingga diharapkan siswa-siswi dapat memahami dan wawasannya bertambah agar tidak terjerat dalam lingkaran setan yaitu penyalahgunaan narkoba.

### UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak sekolah SDN Putat Jaya I yang bersedia memberikan kesempatan tempat dan waktunya untuk sosialisasi mengenai narkoba, selain itu juga terimakasih kepada PLATO Foundation, Polrestabes Surabaya, dan POKJA Putat Jaya Surabaya sebagai pihak tim yang berkontribusi dalam mensukseskan acara ini Kampung Bebas Narkoba di Putat Jaya Surabaya.

### DAFTAR PUSTAKA

- Fonna, P. M., Ediwarman, E., & Mulyadi, M. (2023). Upaya Penanggulangan Tindak Pidana Penyalahgunaan Narkotika Oleh Anak. *Journal of Education, Humaniora and Social Sciences (JEHSS)*, 5(4), 3048–3061. <https://doi.org/10.34007/jehss.v5i4.1734>
- Mardin, H., Hariana, H., & Lasalewo, T. (2022). Sosialisasi Bahaya Penyalahgunaan Narkoba Bagi Peserta Didik SMP Negeri 4 Kwandang Kabupaten Gorontalo Utara. *LAMAHU: Jurnal Pengabdian Masyarakat Terintegrasi*, 1(1), 9–15. <https://doi.org/10.34312/lamahu.v1i1.13438>
- Rasyid, R., Agustang, A., Maru, R., Agustang, A. T. P., & Sudjud5, S. (2020). Penyuluhan Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Di Kalangan Pelajar Smp Negeri 6 Duampanua Kabupaten Pinrang. *Jurnal Masyarakat Mandiri*, 4(2), 116–123. <http://journal.ummat.ac.id/index.php/jmm/article/view/1867>